
MEMÓRIA DA XII REUNIÃO DO CONSELHO ESTADUAL DE DIREITOS 
ANIMAIS – CEDA  

 

 

A décima segunda reunião ordinária do Conselho Estadual de Direitos Animais 
– CEDA foi realizada no dia treze de março de dois mil e vinte, às quatorze horas, 
no auditório da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Sustentável e do 
Turismo – SEDEST. Estiveram presentes: Ariane Hruschka Klank (SEDEST), 
Jéssica Jasinski (IAP), Elzira Jorge Pierre (SEAB/ADAPAR), Regina Dudas e 
Valdirene  Rivera (SEED), Aimoré Indio do Brasil Arantes (SECC), Orlando 
Bonette (SEDU), Michele Lima e Juliana Cequinel (SESA), Mariza Rosa Cruz 
(IES-PR/UENP), Janaina Hammerschmidt (CRMV-PR), Thalita C. Figueiredo de 
Souza e Lucimar de Paula Tochetto (OAB-PR), Eunice L. C. Souza (IBAMA), 
Aurora Guadagnin (Associação Protetora dos Animais de Campo Largo), Aurelio 
D. Falkowski de Aguiar (Associação Projeto Ajudei), Maria Elizabeth Hold 
Montagutti (Associação dos Amigos do Melhor Amigo do Homem para o Bem 
Estar Animal de Telêmaco Borba), Bruno Navarro (Assoc. de Proteção e Bem-
estar Animal Angelo Picone), Karoline Tartas e Paulo Colnaghi (Associação do 
Amigo Animal), além de Fernanda Góss Braga (SEDEST/ Secretária Executiva 
do CEDA) e o ouvinte Bernardo Marino (Comissão de Ecologia, Meio Ambiente 
e Proteção dos Animais – Assembleia Legislativa do Paraná). Justificou ausência 
Tereza Camargo (Associação de Amparo aos Animais de Cruzeiro do Oeste 
Arca de Noé). Não compareceram e não enviaram suplente à reunião Matheus 
Araújo Laiola (SESP), Eduardo Carrano (CRBio-07), Luan Rafael da Silva 
Santos (Sociedade Protetora dos Animais de Apucarana) e Joseane Trevisan 
(Associação SOS Vira Latas de Guaratuba). Lourenço Rolando Malucelli Neto 
(Associação em Prol dos Animais Não Humanos de Morretes) justificou a 
ausência posteriormente, apresentando atestado médico. A reunião foi iniciada 
e conduzida pela Secretária Executiva do CEDA, Fernanda Braga. Conforme a 
pauta, deu-se início à reunião com a leitura, revisão e aprovação do Regimento 
Interno. O texto foi aprovado na íntegra por todos os participantes, tendo como 
ressalva o art. 10, cujo teor não teve sua redação aprovada pelo Sr. Aimoré 
Arantes, representante da SECC. Com a aprovação pelo Plenário, dar-se-á 
continuidade ao protocolo 15.853.742-7, no qual tramitava o Regimento Interno 
do CEDA, e que aguardava a publicação da minuta de Decreto de alteração da 
composição do Conselho (Publicado como Decreto 2.990 de 09 de outubro de 
2019), para prosseguir. Em seguida foi analisada a proposição das Câmaras 
Temáticas e suas respectivas atribuições. Ficou definido pelo Plenário que o 
CEDA passará a funcionar com cinco Câmaras Temáticas a saber: Câmara 
Temática de educação e comunicação; Câmara Temática de Bem-estar animal; 
Câmara Temática de gestão ética de populações cães e gatos; Câmara 
Temática de Saúde Única, e Câmara Temática de Fiscalização. O detalhamento 
das atribuições de cada Câmara Temática será discutido de forma virtual, 
partindo do envio de uma Minuta pela Secretaria Executiva do Conselho, tendo 



os Conselheiros 15 (quinze) dias para encaminhar as suas contribuições. Caberá 
a Secretaria Executiva fazer a compilação das contribuições, enviando 
novamente uma versão aos Conselheiros, com os mesmos 15 (quinze) dias de 
prazo para resposta. Esse processo será repetido quantas vezes necessário, até 
que se chegue à versão final, para aprovação em Plenário, na 13ª. Reunião 
Ordinária. Para a próxima reunião dois itens já foram definidos como pauta; (i) a 
aprovação das atribuições das CTs e a votação para eleição do vice-presidente 
do CEDA. Sem mais a tratar, a reunião foi encerrada às dezessete horas e vinte 
e cinco minutos, sendo a memória redigida por mim, Fernanda Góss Braga. 

 

 


